

## EDITORIAL

Redactar el editorial de esta edición de la revista *Ekotemas*, en saludo al 42 Aniversario de la Asociación de Economistas y Contadores de Cuba (ANEC), representa un gran honor y un reto.

*Ekotemas* es una revista de gran valor para los economistas y contadores cubanos, que cuenta con visibilidad internacional. Desde su salida por primera vez en el 2015 se convirtió en nuestra revista, nos permite mantenernos actualizados y publicar sobre las principales tendencias internacionales en las ciencias económicas, los resultados científicos y su impacto en el desarrollo del país, la implementación de los lineamientos y la tarea ordenamiento.

¿Cómo se interrelacionan la ciencia y la economía? Esta es una pregunta imprescindible en la actualidad, cuya respuesta no depende de que se contextualice en un país desarrollado o no; ya sea que se encuentre en situaciones “supuestamente” normales, o bajo el efecto de la crisis económica internacional, o de un férreo bloqueo económico. Es tendencia de la economía mundial que los acontecimientos que establecen el desempeño económico de los países están determinados por la capacidad de generar, adquirir y utilizar conocimiento. La creación de valor depende cada vez más de un mejor uso del conocimiento y si en las diferentes definiciones de Economía encontramos como planteamiento común que esta estudia cómo las sociedades utilizan recursos escasos para producir bienes valiosos y distribuirlos entre diferentes personas, y que escasez y eficiencia son dos temas permanentes en economía, con énfasis en la producción, la prestación de servicios y la utilización de los recursos escasos con eficiencia, entonces la idea de que existe la necesidad de buscar en la ciencia soluciones para los problemas que afectan el desarrollo económico se fortalece.

En el contexto cubano actual la alianza entre ciencia y economía alcanza una dimensión mayor, los efectos de la crisis económica, el recrudecimiento del bloqueo y el impacto económico y social de la pandemia

COVID-19 hacen de la gestión de la ciencia una vía esencial para el fortalecimiento de la economía nacional, la independencia económica y la mejora de la calidad de vida de la población cubana. La implementación de políticas dirigidas por el gobierno con este fin está en marcha y son seguidas con prioridad por el Primer Secretario del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.

Desde este espacio de la revista, la ANEC convoca a los contadores y economistas cubanos a la utilización y divulgación de la ciencia e innovación en la solución de los problemas que afectan la economía, eficiencia y efectividad de las empresas, unidades presupuestadas y formas de organización no estatales; en la implementación de los lineamientos del modelo económico y la tarea ordenamiento. Los artículos que se publican en esta edición son resultados científicos y de buenas prácticas que contribuyen desde la ciencia al mejoramiento de la economía y a las transformaciones necesarias para el cumplimiento del Plan hasta el 2030. Agradecemos a todos los que han hecho posible esta edición. Contamos con todos.

Dra. C. Mayra Carmona González

Licenciada en Economía

Miembro de Honor de la ACC

Universidad .de Pinar del Río “Hermanos Saiz Montes de Oca”